

ACTIVIDAD INTEGRÓ RELATO, RECICLAJE Y VALORACIÓN DEL ENTORNO NATURAL

# Histórico Ramal del Maule inspira jornada educativa de Vacaciones en Mi Jardín de Integra



Cuento sobre el histórico Ramal conecta a niños del Maule con su identidad local.

**CAUQUENES.** Una experiencia cargada de identidad local, cultura y aprendizaje vivieron niños de las comunas de Retiro y Cauquenes que participan del programa Vacaciones en Mi Jardín, desarrollado por Fundación Integra en la Región del Maule. La actividad los conectó con parte de su patrimonio territorial a través de un

cuento inspirado en el histórico Ramal Talca Constitución. La jornada estuvo centrada en el relato "Antonio vuelve al Ramal", escrito por la autora y docente maulina María Irene Vallejos. La historia narra el viaje de un chileno que vive en el extranjero y que, al reencontrarse con el servicio ferroviario, revive recuerdos de su infancia recorriendo distintos rin-

cones de la Séptima Región a bordo del tren. Actualmente, este ramal, que recorre más de 88 kilómetros bordeando la ribera norte del río Maule, es considerado una de las experiencias turísticas y de transporte rural más importantes del territorio. La actividad fue desarrollada por la facilitadora y artesana Ester Rojas, de Eventos Konamor, quien

invitó a los párvulos de las salas cuna y jardines infantiles "Gabriela Mistral" de Retiro y "Pinguinitos" de Cauquenes a sumergirse en el relato mediante la técnica japonesa Kamishibai. Este formato de narración visual utiliza láminas ilustradas que se deslizan dentro de una estructura de madera mientras se cuenta la historia, estimulando la imaginación y la escucha activa de los niños y niñas.

plasmaron sus impresiones pintando sobre papel reciclado con pinturas elaboradas a partir de verduras y frutas como zanahorias, cerezas y betarraga. La actividad fue diseñada para fomentar el autocuidado, la creatividad y el respeto por el medioambiente desde la primera infancia. El taller "Habilidades para la Vida" es una de las iniciativas preparadas para el período estival dentro

del programa Vacaciones en Mi Jardín, el cual se replica en salas cuna y jardines infantiles de toda la región. Entre ellos se encuentran "Semilleros" de Yerbas Buenas, "Claro de Luna" de Curicó, "Los Ruiles" de Chanco, "Mi Casita" de Pelluhue, "Amanecer de la Florida" y "Sonrisas de Niños" de Talca, además de los establecimientos participantes en Retiro y Cauquenes.

Durante la jornada, los participantes también exploraron elementos propios de la identidad regional, pudiendo tocar y oler hierbas medicinales, verduras, algodón y artesanías locales. A través de estas experiencias sensoriales, conocieron materiales y procesos de elaboración, integrando aprendizajes vinculados al cuidado del medioambiente y la valoración del entorno. Todo ello forma parte del proceso de "Aprendizajes para la Vida", que promueve experiencias significativas combinando relato, artesanía y juego. En la etapa final, los niños y niñas



Niños exploraron su identidad local a través de cuento, arte y sensorialidad.



Durante la jornada, los participantes también exploraron elementos propios de la identidad regional.